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【議事録】 

■案件名： 桃山公園魅力向上事業 

■会議名： 第 1 回 桃山公園ミーティング 

■日時：2022 年 12 月 28 日（水） 14:00～15:15  

■場所：桃山台市民ホール（1階 No.6） 

■参加者(敬省略)  

（学識経験者）大阪公立大学 緑地環境科学専攻 武田 

（桃山台自治団体協議会）小山 

（千里竹の会吹田）斯波 ＜※竹見台自治団体協議会長＞ 

（桃山台小学校 PTA）西川（娘さんが同席） 

（吹田市公園みどり室）尾割、陣門、小原、白井、金田 

（指定管理者）グリーンホスピタルサプライ桃山公園  

白石、吹田、中村、西門、野田、清山 

■記録者：中村 

■資料：  

第 1 回桃山公園協議会アジェンダ、出席者リスト、桃山公園における将来像、市民

とともに育てつづける公園づくり、桃山公園協議会フロー図、桃山公園協議会規約、

オープニングイベントアイディア 

 
1、桃山公園魅力向上事業の目的/将来像〈吹田市〉 
 
2、協議会の目的及び規約の承認〈GHS〉 
⇒規約が承認 
 
3、他公園事例のご紹介「市民とともに育てつづける公園づくり」〈武田准教授〉 
 
①魅力的な公園とは 
「存在効果」…都市の中に公園があることによる効果。 

・緑、水辺、光 など 
「利用効果」…人が利用することによる効果。 

・眺める、語らう、散策する、食べる など 
「波及効果」…公園の中だけでなく、周辺の地域がどう盛り上がるか。 

・公園を使えば使うほど地域が賑わう。 
・公園があることで安心して暮らせる。 

 
②高槻市安満遺跡公園の事例 
・官民連携。主役は地域住民。地域の「やりたい」を実現。 
・市民団体「安満人俱楽部」が発足、オープニングイベントを自ら開催。 
・飲食店の使用料を公園における活動資金等に充当できる。 
・寄付ベンチプロジェクトの実施（ベンチ１基当たり 10～15 万円の寄付で寄付者の名前

やメッセージの入ったプレート設置） 
・開園前からワークショップを開催し、トライアルを重ね開園に至った。 
例) Facebook やニュースレターを活用した活動内容等の発信 
ヨガ教室、泥んこ遊び、ｸﾘｽﾏｽﾘｰｽ作り、防災ｸｯｷﾝｸﾞなど多様なプログラムの実施 等 
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③公園の魅力づくり 
・行政や民間だけで話し合うのではなく、管理・計画・運営の皆でフラットに話し合う。 
・目標像の実現に向け、社会実験を繰り返して、組織形態やルールなどを検討する。 
・民間事業者は市民の「やってみたい」ことをサポートする。 
・公園の魅力だけではなく、公園を通じていかに地域の魅力を高めるかが重要。 
・一時的ではなく、徐々に魅力を高めていくことが重要。 
 
4、意見交換 
①竹林の対応について 
・A 委員：春先、タケノコを持ち帰りたいと言う人がいるが、市としてどう考えるか。 
・B 委員：タケノコについては市の財産であり、市民が勝手にタケノコを取って持ち帰る

のは問題。一方で、以前市で実施していた「たけのこ掘りイベント」において

は、持ち帰りＯＫとしていたため、その可能性も含め方針を検討する。竹が枯

れタケノコの発育状況が悪くなったため、開催をしていない経緯がある。 
・A 委員：「たけのこ掘りイベント」のような桃山台小学校や竹見台中学校を中心に、子供

たちや地域住民が参加できる出来るプログラムが望ましい。 
 
②春日大池への対応について 
・C 委員：水面では、全体の 7 割近くのゴミを回収。 
・D 委員：夏場の水草対策については、野鳥の会とも調整しながら、対応を検討 
 
③当該協議会の「ネーミング」について 
・E 委員：桃山公園という文言は入れたい、桃山公園ミーティングが良いのでは。 
・E 委員：魅力という言葉は、勘違いされる懸念がある。 
⇒協議会名称を「桃山公園協議会」、定例会議を「桃山公園ミーティング」で承認 
  
④整備後のリニューアルオープニングセレモニーについて 
・D 委員：当該公園の特性や背景を勘案し、一般的なセレモニーは実施しない。季節に合

わせたイベント及びプログラムを当該会議や分科会の意見も参考に開催した

い。また、大々的なセレモニーではなく、静かな形でスタートし、徐々に高め

ていくようにしたい。 
⇒承認 

 
5、その他 
・D 委員：水上東屋については、当初既存施設の改修を想定していたものの、現基礎では

安全性を確保できないことがわかったため、既存施設を撤去したうえで新設す

ることとした。水鳥などの周辺の生態系に極力影響が出ないよう、配慮する。

後日、お知らせのチラシを近隣住民に配布し、HP にも掲載する。 
・F 委員：ボランティアとして、公園外の歩道において、雑草取りや、落ち葉を掃除して

いる。雑草取りは継続しようと思うが、紅葉した落ち葉は残したほうが景観的

にきれいかとも思うが、どうか？ 
・G 委員：安全性確保並びに集水桝詰り防止のため、掃除してもらった方が助かる。 
・D 委員：次回は 3 月に開催予定。分科会は 1 月中に開催予定。 
 

以上 


